

Von den großen Malern im  
„Goldenen Zeitalter“ der Niederlande  
bis zu van Gogh

**Amsterdam, Edam, Hoorn,  
Marker-Meer und Haarlem**

**Van Gogh in Otterlo - Frans  
Hals-Ausstellung in Haarlem**

**11.- 14.04.2013**

*Holland ist seit Jahrhunderten jenes reizvolle Land, das vielen Malern mit einer Themenvielfalt Heimat und Motiv zugleich war. Der „rote Faden“ unserer Reise begibt sich deshalb auf die Spuren von Frans Hals, Jan Vermeer oder van Gogh.... bis hin zur Architektur der klassischen Moderne .... zeitgleich zum*

*Jugendstil und der deutschen Bauhaus-Bewegung. - Amsterdam, Haarlem, Edam und andere zauberhafte Städtchen am IJsselmeer, in denen die Zeit stehen geblieben scheint.*

#### **1.Tag: Zauberhaftes Holland: Marken - Monnikendam**

Anreise in jene reizvollen Landschaften, in denen die Zeit stehen geblieben scheint. Mit „Marken“ erleben Sie ein Dorf am Meer, bestehend aus reizvollen grün-weißen Holzhäusern und schönem Hafen (Bild links).

Das wenig entfernte Monnikendam zeigt ein historisches Stadtbild mit reichen Kaufmannshäusern. – Übernachtung im historischen Purmerend, direkt bei Amsterdam und inmitten einer überaus reizvollen Polderlandschaft..... entstanden aus Jahrhunderte langer Landgewinnung.

#### **2.Tag: Amsterdam, van Gogh und die Moderne -**

Der heutige Ausflug führt ins nahe gelegene Amsterdam. Um in die besondere Atmosphäre Amsterdams einzutauchen und gleichzeitig einen Überblick über die wichtigsten Sehenswürdigkeiten der Stadt zu erhalten, widmen Sie sich dem Grachten-Paradies mit einer thematischen Stadtführung.

Im Mittelpunkt stehen architektonische Schätze der sog. „Amsterdamer Schule“ (z.B. mit dem imposanten Gebäude der Börse) und der „De Stijl“-Bewegung .... zeitgleich zur deutschen Bauhaus-Bewegung. Amsterdam ist ein Paradies für Design-Freunde. Als Beispiel besuchen Sie den farbenfrohen Wohnkomplex Silodam, eine reizvolle Konstruktion auf dem Wasser.... ein besonderer Tipp  
Ab Mittag steht die Zeit zur freien Verfügung, bevor es am Abend zurück ins Hotel geht. - Übernachtung in Purmerend.

#### **3.Tag: Haarlem, das „Goldene Zeitalter“ der Niederlande und Frans Hals- Ausstellung - Zauberhafte Städte wie zu Zeiten von Vermeer und Rembrandt: Hoorn - Enkhuizen - Edam**

Vom 23.03.- 28.06.2013 lädt das Frans Hals-Museum anlässlich seines 100. Jubiläums zu einer besonderen Ausstellung, die in die glänzendste Epoche der Niederlande entführt.... ins„Goldene Zeitalter“ mit ihren großen Malern. Gezeigt werden Werke von Frans Hals und anderer Meister. Auf der anschließenden Stadtführung begegnen die Sehenswürdigkeiten Haarlems: Groter Markt, Grote Kerk, Rathaus (14. Jhdt) und die Stadtwaage von 1598.

**Änderungen vorbehalten**  
**Diese Reise hat der Kulturring Gaggenau gemeinsam mit dem**  
**IBK Institut für Bildung und Kulturreisen**  
**vorbereitet**





Weiterfahrt am Nachmittag nach Hoorn und Enkhuizen. Bevor Amsterdam im 17. Jahrhundert zur großen Metropole aufstieg, kam den am heutigen IJsselmeer gelegenen Städten eine erhebliche Bedeutung zu. Heutzutage zeichnen sich diese Städtchen durch überaus reizvolle historische Stadtbilder aus, die häufig bei einem Holland-Besuch nicht auf dem Programmzettel stehen.

Enkhuizen -Ihr nächstes Ziel- ist ein besonders reizvolles historisches Städtchen, das an jenem Damm liegt, der das IJsselmeer in zwei Hälften teilt. Und schließlich Hoorn.....mit einem außerordentlich reichen historischen Stadtbild sowie einem zauberhaften historischen Hafen (Bild oben) bildet Hoorn den kunst- und kulturgeschichtlichen Höhepunkt des heutigen Tages. - Sie beenden den Tag mit dem historischen Edam.



#### 4.Tag: Vincent van Gogh und das Kröller-Müller-Museum in Otterlo

Sie machen auch den (Heim)weg zum Ziel und besuchen im niederländischen Otterlo einen besonderen Höhepunkt der „klassischen Moderne“: das Kröller-Müller-Museum in Otterlo inmitten von "De Hoge Veluwe", Hollands größtem Nationalpark.

Die weltberühmte Sammlung setzt sich hauptsächlich aus Werken des 19. und 20. Jahrhunderts zusammen, darunter einer der größten van Gogh-Sammlungen. Vom 07.04.- 22.09.2013 überrascht dieses einmalige Museum mit der Ausstellung „Vincent van Gogh – Land des Lichts“.

Nach diesem Erlebnis treten Sie Ihre Heimreise an.

### LEISTUNGEN:

- 3 Übern. / Frühstück in Purmerend / b. Amsterdam
- DZ mit Bad / Dusche und WC
- 3 x Kurtaxe
- Hin- und Rückfahrt im modernen Reisebus ab Gaggenau
- **IBK-Reiseleitung ab / an Pumerend (Jörg Talanow)**
- Stadtführung in Amsterdam
- Stadtführung Haarlem
- Eintritt und Führung Frans Hals-Museum (Ausstellung Frans Hals)
- Stadtführung Hoorn
- Stadtführung Enkhuizen
- Stadtführung Edam
- Eintritt und Führung im Kröller-Müller-Museum
- Eintritt und Zufahrt zum Kröller-Müller-Museum Otterlo sowie dem Nationalpark „De Hoge Veluwe“
- Mindestteilnehmerzahl 25



### REISEPREIS PRO PERSON:

im Doppelzimmer	<b>625,- €</b>
Einzelzimmerzuschlag	120,- €

**Sollte uns Ihre verbindliche Buchung bis zum 15.02.2013 vorliegen, bedanken wir uns mit folgendem**

### Frühbucher-Preis :

im Doppelzimmer	<b>595,- €</b>
Einzelzimmerzuschlag	105,- €



**Änderungen vorbehalten**  
**Diese Reise hat der Kulturring Gaggenau gemeinsam mit dem**  
**IBK Institut für Bildung und Kulturreisen**  
**vorbereitet**